

いりょうの ひろば

Vol. 211
2014.11.25

■1面・2面

10月27日

新病院Ⅰ期棟オープン

■3面 地域医療連携
「大杉内科」

■4面 さよなら庭園ギャラリー
よもぎの会ウォークラリー

新病院で
取り組みたいこと

高い安全・安心な地域医療の提供
②小児・周産期医療、救急医療の充実
③患者さんにやさしい急性期病院
④職員にやさしい急性期病院
⑤人材育成です。

今回、旧病院の北側にオープン

当院は昭和52年(1977年)に開院して以来「患者さまの満足する医療」を理念とし、この地域の人々に安心で安全な医療を提供することを目指し努力していました。しかしながら、開院後37年が経過いたしますと、病院の構造面・設備面や療養環境などにおいて、近代的な医療を提供するにはふさわしくないところも出てまいりました。そこで、患者さんによりよい環境で、最善の治療を受けていただきたいとの思いで、数年前より病院全面改築を計画してきました。そして今年10月27日、巨大地震にも耐えられるよう免震構造となつた念願の新病院Ⅰ期棟をオーブンすることができました。



北側の救急入り口です



手術室は従来の6室を8室に増室しました。広い中央廊下の両側に先進機器が装備された手術室があります。



手術室は従来の6室を8室に増室しました。広い中央廊下の両側に先進機器が装備された手術室があります。

に、病棟は従来の診療科別ではなく臓器別センターとして配置し、チーム医療を推進してゆきたいと考えています。

院長 家永徹也

高槻病院
新病院
Ⅰ期棟

10月27日オープン!
「急性期医療の充実」に取り組みます

2面に続く



社会医療法人
愛仁会

高槻病院

高槻市古曽部町1丁目3番13号 ☎ 072-681-3801 <http://www.takatsuki.aijinkai.or.jp/>



PICU(小児集中治療室)です。重症の子どもさんの治療を行っています。余裕のある空間で少しでも気持ちが和らぐよう工夫しました。



ICU(成人の集中治療室)です。静かな環境で重症患者さんの治療を行います。



血管造影室です。最先端の機器を導入しました。



内視鏡室です。高度な内視鏡治療を行うことができます。

今までの病院の北側にⅠ期棟を建てました。現在の工事エリアは従来の本館部分で、解体後にⅡ期棟を建てⅠ期棟と合体いたします。Ⅱ期棟にはリハビリテーション病院の外来部分を移設いたします。最後に、現在の旧館(かつての新館を解体し)エンタランスを整備し、約4年後に新病院の全体が完成します。今回の一期棟オープンは全面建て替え計画の中間地点です。まだまだ、工事が続き、皆様にはご不便をおかけすることと存じますが、職員一同、最善の医療を提供できるよう努力してまいりますので、何卒、ご理解いただきご支援のほどよろしくお願い申し上げます。

これからも 改築工事が続きます ご協力お願いします



病棟です。プライバシーを尊重した静かな療養環境になりました。各職種によるチーム医療を推進してゆきます。



完成時(約4年後)の模式図です



現在の病院の全体像です

**大杉内科
大杉 友顯 院長**

継続した医療を受けて頂くために



開院の経緯について

当院は、私の父である大杉成一前院長が昭和47年に開院しました。内科・循環器内科を中心とした診療を行ってきました。私は広島大学医学部卒業後、途中米国留学をはさみ、大学病院総合病院勤務を経て、今年5月に診療所を継承し、院長となりました。

クリニックの特徴について

当院は、待ち時間もゆったり過ごして頂けるように、待合室や診察室等のスペースを広く設けています。また、診療所の場所もバス停の目

大学卒業後、循環器内科を専門としていましたが、大学修了後、アメリカに留学した際に「病気が進んでからの治療より、病気の進行の予防の方が簡単」という話を当時の上司としたのをきっかけに、予防の段階からサポートすることが大切だと、とそれまで以上に考えるようになりました。

心臓・血管疾患には、高血圧、脂質異常、肥満、喫煙、糖尿病等の危険因子があります。留学から帰国後、その一つである糖尿病に興味を持ち、全身的に出来るようにと考え、京都大学医学部附属病院 糖尿病・栄養内科でも経験を重ねました。

これまで、当院では内科・循環器内科を専門としていましたので、高血圧症、脂質異常症、循環器疾患の方はもちろんのことですが、今後は糖尿病で悩んでいらっしゃる患者さんの診療も行っています。

院修了後、アメリカに留学した際に「病気が進んでからの治療より、病気の進行の予防の方が簡単」という話を当時の上司としたのをきっかけに、予防の段階からサポートすることが大切だと、とそれまで以上に考えるようになりました。

専門分野について

の前なので、通院しやすい立地だと思います。

当院の従業員は長年勤めています。患者さんのささいな状態変化や、病状だけではなく生活習慣も把握した診療を中心しております。

心がけており、患者さんに安心していただければと考えております。脳梗塞や心筋梗塞などを発症しないように、生活習慣病を中心とした症状がない患者さんにこそ、受診を中断させないようにわかりやすく、繰り返し説明することを心がけています。また、仮に血糖コントロールが悪い患者さんであってもドロップアウトしないようになります。

が大切だと考えており、診療を行っていく上で、話しやすい雰囲気作りも大切にしたいと考えています。

高規病院に対する要望

糖尿病は慢性疾患ですが、それでもシックデイの時など急を要することがあり、その際に迅速な対応をお願いできればと思います。また合併症に対する全身検索・治療等、外来対応では困難な際に、連携できれば心強いです。

大杉友顯先生、お忙しいありがとうございました。

最近では、生活習慣の変化やストレスによる偏った食事、運動不足など健康に悪影響を及ぼす要素が強くなり、生活習慣病である高血圧・脂質異常・肥満・糖尿病などお持ちの患者さんが増加しています。心臓病や脳血管疾患などの発病予防には、かかりつけ医が



ますます重要なとなるので、大杉先生のような循環器専門医を持つ医師は患者さんにとつて心強い存在になるのではないかと感じました。今後も先生のご要望にお応えできるよう、医療の連携に努めてまいりたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。

地域医療部 家山・野田・黒羽

大杉内科

〒569-0083 大阪府高槻市永楽町7-15

TEL.072-671-8107

【診療内容】内科、糖尿病内科、循環器内科

【診療時間】午前9時～12時 午後5時～7時

	月	火	水	木	金	土
午前	○	○	○	○	○	○
午後	○	×	○	○	○	×

休診日／火曜午後、土曜午後、日・祝



長い間、おせわになりました 庭園ギャラリー終了について

毎月、庭園ギャラリーの飾り付けにご意見ご感想を頂き、ありがとうございます。長年続いて参りました庭園ギャラリーですが、新病院工事のため10月をもちまして終了となりました。庭園ギャラリーは、平成13年から始まり、今年で13年目となります。患者さんやご来院の皆さんに「憩いと安らぎの空間を」との思



いで看護部が取り組んで参りました。楽しんで頂けましたでしょうか。過去には「泣いている孫が泣き止んだ」「入院中でも季節を感じることができ、いつも楽しみにしている」との感想をいただき、皆さんにご愛顧いただきましたことを心より御礼申し上げます。

最終となりました10月は新病院を背景に秋・冬・春・夏の四季を表現しました。日本の四季は、繊細な衣食住の工夫やアイデアをもつ日本の文化を育て、そこから生み出された合理的な匠の技は世界に誇れるものではないでしょうか。

これから2期工事が始まります。ご迷惑、ご不自由をおかけするかと思いますが、今後ともご理解ご協力の程よろしくお願い致します。



第22回

DM^{*1} ウォークラリーに 参加しました

医療秘書科 堀家 祥子

高槻病院には糖尿病友の会『よもぎの会』という患者会があります。この会は糖尿病患者さん、そのご家族、及び糖尿病に関心をお持ちの方を対象に、患者さん同士や医師、コメディカルと情報交換をしたり、お互いの悩みを共有する場として平成22年に発足しました。『よもぎの会』の活動として、当院主催の糖尿病教室への参加を軸に、春はハイキングを企画、開催し、秋はウォークラリー等、外部の催しに参加をしています。

この度10月26日(日)に第22回DMウォークラリーが鶴見緑地公園にて開催され、各地から200名以上の患者さんとご家族が参加されました。ウォークラリーでは、3km／5kmとそれぞれのコースに分かれて公園中をヒントに従って歩き、途中サイコロ転がしや輪投げ等ゲームをしながらクイズに答え得点を競い、ゴールまでのタイムも合わせた

*1 DM: diabetes mellitus(糖尿病)の略語

総合点数で順位を決めるというイベントを行いました。

昨年は残念ながら雨天にて中止となりましたが、当日は汗ばむ陽気と天候にも恵まれ、参加者の皆さんから「昨年は中止だったので今年を心待ちにしていた」「楽しいイベントだった、来年もぜひ参加したい」といった嬉しいお言葉を多く頂きました。

糖尿病と診断され、カロリー制限というストレスがある中、楽しい時間と情報を共有する場としての『よもぎの会』は、大変有意義なものであると考えます。今後もより多くの患者さん・ご家族の方に、この会をご利用いただければ幸いです。



社会医療法人 愛仁会 高槻病院

■高槻病院の理念「患者さまの満足する医療」

■患者さまの権利

- 患者さま個人の人格や価値観が尊重され、医療者との信頼関係の下で、良質で安全、公正な医療を適切に受ける権利があります。
- 病気の診断・治療・予後などに関して、その効果や危険性、または他の方法の有無について、理解できるようにわかりやすい説明を受ける権利があります。
- 理解できるわかりやすい説明を受けたのち、検査の諾否や治療法の選択などについて自分で決定する権利があります。

■患者さまの責務

- 患者さま自らの健康状態に関する情報をできるだけ正確に医療者に伝える責務があります。
- 病気の診断・治療・予後などに関して、理解できるまで質問をする責務があります。
- すべての患者さまが良質で安全な医療を適切に受けることができるよう、他の患者さまの診療や病院の医療提供に支障をきたさないように配慮する責務があります。

愛仁会リハビリテーション病院 〒569-1116 高槻市白梅町5番7号 ☎ 072-683-1212
しんあい病院 〒569-1123 高槻市芥川町2丁目3番5号 ☎ 072-681-5533
しんあいクリニック 〒569-1035 高槻市西之川原2丁目46番3号 ☎ 072-668-5000
愛仁会高槻在宅サービスセンター 〒569-1116 高槻市白梅町5番7号

訪問看護ステーション愛仁会高槻	☎ 072-686-1876
ケアプランセンター愛仁会高槻	☎ 072-686-1882
ケアプランセンターーケーアイ	☎ 072-687-2536
ケアプランセンター愛仁会富田	☎ 072-692-2941
しんあいケアプランセンター	☎ 072-680-3000
ヘルパーステーション愛仁会高槻	☎ 072-686-1875
ヘルパーステーション愛仁会富田	☎ 072-692-2941
介護老人保健施設ケーアイ	〒569-1035 高槻市大字原112番地	☎ 072-687-0103
介護老人保健施設しんあい	〒569-1035 高槻市西之川原2丁目46番1号	☎ 072-680-3000
愛仁会総合健康センター	〒569-1143 高槻市幸町4番3号	☎ 072-692-9291
愛仁会看護助産専門学校	〒569-1115 高槻市古曾部町1丁目3番33号	☎ 072-681-6031